



Las Mujeres
ya no tienen límites
 para su desarrollo en
Tarapacá.
 +



Una líder de docentes que aporta a la región



Arline Oro Avalos

Arline Oro Avalos, docente de Educación General Básica y Presidenta Regional de Tarapacá Colegio de profesoras y profesores de Chile. Nació en una humilde y numerosa familia en la población Covadonga de Antofagasta. Es la hermana mayor de cinco varones y una hermana.

Su infancia transcurrió en un ambiente de barrio, comunitario y alegre, donde la solidaridad y el apoyo entre vecinos eran fundamentales. Realizó su enseñanza básica en la Escuela Grecia y la enseñanza media en el Liceo de Niñas A-7. Llegó a Iquique en el año 1983.

“Desde joven tuve un fuerte espíritu de servicio y un profundo sentido de justicia, bienestar y solidaridad. Mi experiencia en el trabajo pastoral con niños y jóvenes en la parroquia San José, así como mi partici-

pación en la primera federación de estudiantes democrática del país, fortalecieron mi compromiso con la comunidad”, recalca Arline Oro.

Siempre ha creído en la importancia de luchar por el bienestar de los docentes y los estudiantes. Sabe que un profesor puede cambiar la vida de un alumno, pero para ello es fundamental que cuente con un ambiente laboral adecuado y tranquilo. Su motivación ha sido lograr mejoras para los docentes y la comunidad educativa.

Uno de sus mayores logros ha sido liderar acciones en beneficio de los docentes y la justicia laboral para los profesores. Unos de los últimos proyectos que está en proyección es una nueva infraestructura para su sede, la formación de un comité de vivienda para la primera casa de los docentes, entre otros avances. Pero su mayor orgullo es su familia.

“Desde joven tuve un fuerte espíritu de servicio y un profundo sentido de justicia”

Una mujer que sé la juega por la pesca artesanal



Milenka Quezada Torres

Milenka Quezada Torres, presidenta del sindicato de trabajadores independientes, buzos mariscadores y ramos similares de caleta de Cañamo (N°1), es una de las habitantes históricas y más representativas de la localidad.

Viene de una familia de pescadores, vivió en Paposo hasta los 8 años, llegó a Iquique y vivieron en todas las caletas del sur de la ciudad, hasta que se radicó en caleta Cañamo, donde vive hasta la actualidad. Estudió en las ciudades de Taltal y Antofagasta, luego cuando llegó a Iquique estudió en la Escuela Gabriela Mistral y salió de cuarto medio del Liceo de Niñas de Iquique.

“Crecí en la caleta de pescadores, yo conozco bien como ellos trabajan, conozco bien todas las labores que una

mujer tiene que hacer en la pesca artesanal, por esa razón me fui acercando al liderazgo actual. Mi familia es descendiente del pueblo Chango, mi familia es de Taltal y bueno, todo eso me ha ido ligando a mi labor como dirigente”, recalca Quezada.

Sus motivaciones han sido sacar adelante la pesca artesanal, pelear por los derechos de los pescadores artesanales, a raíz de eso ella es la presidenta del sindicato de trabajadores independientes buzos mariscadores y ramos similares de caleta de Cañamo (N°1), los primeros dirigentes fueron sus familiares.

También, con su apoyo las mujeres de la caleta formaron el Gremio de Mujeres de la Costa y se llama “Contra Viento y Marea”, entregándoles herramientas y estudios para que puedan mejorar su calidad de vida.

“Crecí en la caleta de pescadores, yo conozco bien como ellos trabajan”